

- Faculté des lettres et sciences humaines
- www.unine.ch/lettres

Epistémologie et histoire de l'archéologie : L'invention de la civilisation lacustre (2AR2071)

Filières concernées	Nombre d'heures	Validation	Crédits ECTS
Master en archéologie	Cours: 2 ph	cont. continu	5
Master en études muséales	Cours: 2 ph	cont. continu	5
Pilier principal B A - ethnologie	Cours: 2 ph	cont. continu	5
Pilier secondaire B A - ethnologie	Cours: 2 ph	cont. continu	5

ph=période hebdomadaire, pg=période globale, j=jour, dj=demi-jour, h=heure, min=minute

Période d'enseignement:

- Semestre Automne

Equipe enseignante:

Marc-Antoine Kaeser

Contenu:

Au milieu du 19e siècle, les premières découvertes archéologiques sur les rives des lacs suisses suscitent un intérêt considérable. Cet intérêt était fondé sur des motifs divers, de nature tant politique et idéologique que scientifique. L'interprétation fautive des stations littorales et leur attribution abusive à une prétendue "civilisation lacustre" ne doivent cependant pas oblitérer le rôle majeur qu'a joué l'exploration de ces sites dans le développement des concepts et des méthodes de l'archéologie préhistorique.

Le cours illustrera l'histoire des recherches lacustres jusqu'au milieu du 20e siècle. Il s'attachera à mettre en évidence, par-delà les écueils épistémologiques sur lesquels ont buté nos prédécesseurs, les apports spécifiques de l'archéologie des habitats en milieu humide, afin d'illustrer le potentiel toujours encore considérable de ce domaine de recherche.